

栃木県教育委員会定例会議録

令和8(2026)年1月8日(木)、栃木県教育委員会定例会を栃木県庁南別館内教育委員室に招集した。

1 出席者(教育長及び委員)は次のとおりである。

1番(教育長)	中村千浩
2番	永島朋子
4番	尾崎宗範
6番	鈴木純美子

2 議事に参与した職員は次のとおりである。

教 育 次 長	武 藤	人 男
教 育 次 長	大 高	泰 男
総合教育センター所長	野 野	也 孝
教 育 政 策 課 長	長 石	辰 真
施 設 課 長	川 山	洋 育
学 校 安 全 課 長	郡 安	惠 恵
義 務 教 育 課 長	藤 上	敦 敦
高 校 教 育 課 長	河 田	桂 桂
特 別 支 援 教 育 課 長	玉 崎	則 史
生 涯 学 習 課 長	上 木	裕 昭
健 康 体 育 課 長	熊 岡	昭 輔
総 務 主 幹	大 橋	史 伸
教 育 D X 推 進 室 長	高 竹	暁 勝
高 校 再 編 推 進 班 長	植 方	勝 夫
人 権 教 育 室 長	土 崎	
福 利 室 長	篠 邦	

3 午前9時30分、教育長及び委員3名が出席しており、委員会は成立したので、教育長は定例会を開催する旨を告げた。

4 教育長は、本日の会議録署名委員に6番鈴木委員を指名した。

5 教育長は、報告を受ける旨を告げた。

(1) 令和7(2025)年度中学校等生徒の進路希望調査(第2回)の結果について

教育長から説明を求められ、総合教育センター所長が説明した。

この報告に関して、出席者から質問や意見はなかった。

(2) 公立学校職員の給与に関する教育委員会規則の一部改正について

教育長から説明を求められ、教育政策課長が説明した。

この報告に関して、出席者からは次のとおり質問や意見等があった。

[委員]

一般当直というのは、具体的にどういったものを指すのか。

[事務局]

一般当直とは、学校現場においてあまり想定されていないが、教職員の本

来業務ではないものを、通常の勤務時間外の夜間等に行う場合を指す。

学校現場においては、寄宿生介護当直等の方が想定される。

[委 員]

宿日直手当とは別に、宿泊を伴う勤務については改正されないのでしょうか。

[事務局]

そちらは特殊勤務手当等の別の手当が該当となる。

- (3) 県立とちぎ学びの夢学園（夜間中学）校歌・校章について
教育長から説明を求められ、義務教育課長が説明した。

この報告に関して、出席者からは次のとおり質問や意見等があった。

[委 員]

校歌の作詞・作曲を手がけた浜崎貴司氏のメロディーも、デザインを手がけた井口やすひさ氏の校章もとても素晴らしい印象を受けた。

[委 員]

非常に優しく今時の雰囲気の校歌で、若い世代や学びの夢学園で学ぶ生徒にも非常に合うものであると感じた。校章についてもとても優しく、飛び立つ「鳥」ととちぎの「と」がうまくデザインされ、学びによる夢の実現が表現された、素敵なものとなったと思う。

[教育長]

校歌については、音域的にも歌いやすいメロディーとなっており、世代を超えて親しめるものとなったと思う。

現時点での入学希望者は何名か。

[事務局]

入学希望者は随時受け付けているが、今日現在で33名の入学予定者となっている。日々、問い合わせを受けているため、今後変動していくと思われる。

- (4) 「令和7(2025)年度地域における高校生の登山活動実践研究事業」実施校の決定について

教育長から説明を求められ、健康体育課長が説明した。

この報告に関して、出席者からは次のとおり質問や意見等があった。

[委 員]

対象校及び対象者は宇都宮白楊高等学校山岳部とのことだが、今後の展開についてはどうか。

[事務局]

令和8(2026)年度以降は、希望校があれば対象校となり得る。場合によっては、宇都宮白楊高等学校山岳部をベースとして、他校も参加し、一緒に取り組むということも考えられる。

[教育長]

学校部活動の場合は、日本スポーツ振興センターの保険が適用だが、地域指導者による活動の場合はどうなるか。

[事務局]

地域活動の場合は日本スポーツ振興センターの保険適用外となるため、新たにスポーツ安全保険に加入する。また、地域指導者も2名以上で活動するが、技量を見ながら活動を行っていく。

(5) 令和7年度全国高等学校総合体育大会第75回全国高等学校スケート競技・アイスホッケー選手権大会の開催について
教育長から説明を求められ、健康体育課長が説明した。
この報告に関して、出席者からは次のとおり質問や意見等があった。

[委 員]

県内外から注目を集める大会であるため、駅や最寄りの公共施設等に来場者向けのポスターを掲示するなど、周知をお願いしたい。

(6) 「令和7年度全国体力・運動能力、運動習慣等調査」及び「令和7(2025)年度栃木県児童生徒の体力・運動能力調査」の結果について
教育長から説明を求められ、健康体育課長が説明した。
この報告に関して、出席者からは次のとおり質問や意見等があった。

[委 員]

栃木県内の地域差はどうなっているか。また、スクールバス利用の有無による結果の違いはあるか。

[事務局]

地域ごとのデータは公表していないが、各地域のデータは把握している。スクールバス利用に関するデータについては把握していない。

[委 員]

地域差を公表しないということは、あまり差は大きくないということか。

[事務局]

地域差は多少あるため、各地域に対しては説明し、把握していただき施策等に活かしていただいている。

6 教育長は、以上で本日の会議を終了することを告げ、午前10時12分、閉会した。